
 ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE  
du Lundi 17 octobre 2016 

 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 
- Présents: M. Haeffner, adjoint au maire 

Mesdames Adolff, Eppinger, Fritz, Mestas et Koehl parents d’élèves  
Monsieur Ensminger  parent d’élèves  
Mesdames Daul, Glassmann, Kiffer, Ruhlmann et Welterlin enseignantes  

 Mme Werner, directrice du périscolaire 
- Absents excusés : M. Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel 

Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  
Mmes Nunes et Brochier, parent d’élèves   
M. Marchal  
 

1. Accueil - Désignation d’un secrétaire  
 
Le Directeur d’école ouvre la séance à 19h00 et accueille les participants. Madame Eppinger se 
propose d’être le secrétaire de séance.  

 
2. Résultats des élections des représentants des parents - Installation du Conseil d’Ecole 
 
Monsieur Carmaux énonce les résultats obtenus lors de l’élection des représentants des parents 
d’élèves du vendredi 7 octobre 2016 : 
152 inscrits            72 votants     65 suffrages exprimés    Participation : 43.37% 
 

L’unique liste de candidats ayant recueilli tous les suffrages exprimés, les cinq titulaires et quatre 
suppléants ont été élus. Le conseil est installé dans ses fonctions pour l’année 2016/2017. Le 
directeur salue l’assemblée, les remercie de leur investissement pour le bon fonctionnement de 
l’école et installe officiellement le nouveau conseil. 

 
3. Adoption de l’ordre du jour  
 
Le directeur présente l’ordre du jour. Sans modification, il est adopté à l’unanimité. 

 
4. Approbation du P.V.de la réunion du 28/06/2016  
 
Après relecture des points évoqués et en l’absence de commentaires particuliers, le procès-verbal 
de la réunion du 28 juin 2016 est approuvé à l’unanimité. 
 
5. Rappel des attributions du Conseil d’Ecole  
 
Monsieur Carmaux rappelle les attributions et le fonctionnement du conseil d’école avec en appui les 
textes officiels (règlement type départemental des écoles, MAJ Novembre 2014). 
Les articles suivants ont été lus : 6.3.1 Composition du conseil d’école 
     6.3.3 Attributions du conseil d’école 
     6.3.4 Fonctionnement du conseil d’école 
Des échanges ont permis d’éclaircir certains passages. 

 

6. Vote du règlement intérieur de l’école 
 
Après un bref historique rappelant les différentes mises à jour antérieures, Didier Carmaux présente la 
proposition de modifications du règlement intérieur de l’école primaire. La mise à jour est rendue 
obligatoire à la suite des nouvelles mesures de sécurité entrée en vigueur en début d’année scolaire. 
Le règlement intérieur de l’école est voté à l’unanimité. Il sera affiché à l’entrée de l’école, mis en ligne 
sur le blog, envoyé au maire de la commune et à l’inspection de la circonscription de Saverne ainsi 
que distribué à l’occasion des inscriptions des nouveaux élèves. 



 
7. Information sur le fonctionnement de l’école en rapport avec le projet d’école 

 
Rappel des trois axes du projet à l’assemblée. 

1. Enrichir les compétences langagières en vue d’améliorer l’expression écrite 
2. Traiter la difficulté scolaire : de la détection à la collaboration avec les partenaires en passant 

par la prise en charge 
3. Susciter la motivation des élèves à travers des projets culturels et sportifs 

Le directeur présente les évaluations des différents items concernant ces axes. 
 
7.1. Effectifs, organisation pédagogique, évaluation 
Un point est fait sur les effectifs avec l’arrivée de deux élèves après les vacances de la Toussaint. Le 
directeur présente également la répartition pédagogique des différentes classes de l’école. 
 
7.2. Sécurité : Exercice incendie et PPMS 
En ce qui concerne la sécurité, un exercice d’évacuation incendie a été réalisé le 19/09/2016. Un 
exercice de confinement sera réalisé le mardi 18 octobre 2016. Les parents, la mairie, les élèves ont 
été prévenus de ce premier exercice type « intrusion ». Un travail pédagogique a été entrepris dans 
chaque classe pour expliquer la situation problème et pour trouver la meilleure réponse possible. 
Le périscolaire a été associé à la réflexion sur la mise en place du PPMS de l’école. L’étude conjointe 
école / périscolaire des entrées des élèves et des parents dans l’enceinte de l’école a conduit à des 
modifications depuis le début de cette année scolaire. 
 
7.3. Finances 
La révision des comptes a été effectuée au courant du mois de Septembre à l’approche de 
l’assemblée générale de l’association USEP par Mme Mestas et M. Marchal. Les comptes ont été 
jugés sincères et véritables. 
Le compte de l’association Usep qui sert de support de coopérative à l’école est de 8.076.23 € au 
31/08/2016. L’exercice s’est révélé un excédent de 1228.32€.  Le directeur de l’école fait remarquer 
que cet exercice est marqué par beaucoup d’activités pédagogiques (sorties, spectacles, musées...) et 
que ces activités sportives et culturelles ne peuvent être réalisées que grâce à la vitalité de 
l’association USEP. Que tous soient remerciés. 
 
 

8. Programmation des activités pédagogiques : 
 
D. Carmaux présente les différentes activités programmées au cours de la période 2 (Toussaint-Noël). 
Il précise que certaines actions sont déterminées par des projets propres aux classes qui développent 
des thèmes spécifiques. Ainsi deux classes préparent une classe de découverte qui est prévue fin 
Mars 2017. 
Des ateliers liés à la manifestation de fin d’année (Marché de Noël du 17 décembre 2016) vont débuter 
sur des temps scolaires, d’APC ou encore périscolaires. Un atelier intergénérationnel sera mis en 
place au cours du mois de Novembre ainsi que des ateliers des petites mains (enfants) et grandes 
mains (parents). 
Les interventions d’éveil musical ont commencé dans trois classes dès la période 1 pour préparer le 
concert du mois de Janvier. 
Le prochain conseil d’école est prévu au mois d’avril 2017. 

 
 

En remerciant encore les participants Monsieur Carmaux clôt la séance à 20h30. 
 
 

Le  secrétaire de séance :     Le directeur d’école : 
A. Eppinger       D. Carmaux 


